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Au-delà du carême et de la Passion, Pâques, aujourd’hui, vient illuminer notre vie et 
celle de nos frères. Malgré ces malheurs qui frappent tant de nos frères, malgré tant 
de menaces qui pèsent sur l’avenir, Jésus ressuscité nous invite à l’espérance : Jésus 
ressuscite pour la vie, Jésus ressuscite pour la liberté, Jésus ressuscite pour la paix. 
 

JÉSUS RESSUSCITÉ POUR LA VIE 
 

Depuis qu’il y a une conscience humaine sur cette terre, se pose la question de la vie 
et de la mort. Pourquoi vivre s’il faut mourir un jour ? Qu’y a-t-il au-delà de la 
mort ? Qui de nous n’a fait, un jour, l’expérience de se retrouver désarmé,                      
anéanti, devant la mort d’un être cher ? C’est la réaction des Apôtres. Le beau rêve 
s’est écroulé. Et voici qu’une « rumeur » se fait entendre. Le tombeau est vide ; des 
femmes ont « vu » Jésus vivant. Il se manifeste à quelques-uns de ses amis.                    
Bouleversement total. Un nouveau monde advient. La vie est plus forte que la mort. 
Il est vivant ! C’est désormais toute notre vie qui est baignée par cette expérience. 
Jésus nous libère de la crainte, de l’angoisse de la mort.  Avec lui nous sommes                  
vivants pour toujours. 
 

JÉSUS RESSUSCITÉ POUR LA LIBERTÉ 
 

Tous, nous revendiquons la liberté, notre liberté. La société d’aujourd’hui exacerbe 
encore ce désir, cette soif.  Mais très vite nous nous rendons compte de nos limites. 
L’existence des autres devient un obstacle à notre liberté. Alors, nous nous tournons 
contre les autres et parfois contre Dieu. Nous n’acceptons pas notre condition de 
créatures. La Loi nous apparait extérieure et arbitraire. Par son incarnation, Jésus est 
venu nous rappeler notre condition humaine. Avec lui, nous sommes des fils et des 
frères. Nous sommes tous fils de notre Père du ciel dont la volonté est qu’en toute 
chose, nous vivions d’amour. Par là-même, nous sommes tous frères. Nous avons à 
nous aimer les uns les autres comme Jésus nous a aimés. L’amour du Christ est allé 
jusqu’à l’extrême, jusqu’à la mort. C’est en cela que Jésus affirme sa liberté.                      
Paradoxalement, cette vie que l’on lui arrache, Jésus affirme la donner                                    
volontairement par amour.  « Ma vie, nul ne la prend, c’est moi qui la donne ». 
 

JÉSUS RESSUSCITÉ POUR LA PAIX 
 

Les premières paroles du Christ à ses Apôtres : « La paix soit avec vous ». Quelle 
actualité dans ces paroles ! Nous voyons tellement de violences déchainées dans des 
pays proches et lointains. La peur de l’autre entraîne racisme, persécutions. C’est de 
cette peur que Jésus veut nous libérer. Que faisons-nous de l’invitation généreuse, 
constante, tenace de Jésus pour voir, en chaque homme, un frère à aimer d’un amour 
qui va jusqu’au pardon ? D’un amour qui va jusqu’au don de sa vie ? Lorsqu’on a 
fait le sacrifice de sa vie, que peut-on nous prendre puisque nous avons tout donné ? 
Rien, ni personne ne pourra nous faire peur. Alors, nous sommes prêts pour                          
témoigner, pour nous engager, pour continuer la mission que Jésus a reçue de son 
Père. En communiant, en prenant le Corps du Christ, nous recevons la force de son 
Esprit afin que nous soyons apôtres, porteurs de vie et de liberté, de paix et de                    
réconciliation.  
 

AMEN 
                         Père  Jean-Marie Roumégoux 

 

ADORATION, ÉCOUTE  
et RÉCONCILIATION 

 

TOUS LES MERCREDIS  
De 18h30 à 19h30 
à l’église St Martin  

SORTIE DU  SECTEUR PASTORAL 
À BAZAS ET UZESTE  

 

Dimanche15 mai  
 

Inscription obligatoire (date limite le 8 mai) 
Flyer dans les églises et les accueils 

Programme complet et actualités  

sur le site internet de la paroisse  

http://paroisse-pessac.fr 

PÈLERINAGE DIOCÉSAIN  
À LOURDES  

avec Mgr James  
 

7 et 8 mai  (sur inscription) 
Bulletin dans les églises et les accueils 

PÂQUES 
 

« J’ai vu le sépulcre du Christ vivant, j’ai vu la gloire du Ressuscité. 
J’ai vu les anges ses témoins, le suaire et les vêtements.  » 

PRÉPARATION LITURGIQUE 
DOMINICALE 

 

  
 
 

Jeudi 21 avril  20h30  
à St Martin (presbytère) 

DIMANCHE PROCHAIN 

Fête de la Divine Miséricorde 
  
 
 

Samedi 23 avril 

- 18h30 à St JM Vianney 

      
Dimanche 24 avril 

- 9h30 à St Jacques  

- 10h30 à St JM Vianney 

- 11h à St Martin 

LECTURE de l’ÉVANGILE    
 Selon St Jean 

avec père Frédéric-Marie 
 

    Samedi 23 avril  

17h à St JM Vianney  

UKRAINE 
 

Soirée  autour de l’accueil des Ukrainiens 

Mardi 26 avril - 20h30 

À St JM Vianney (salle HLA) 

 
 

Pastorale des migrants-Accueil Ukraine  

Chaque jeudi à 20h30  

En visioconférence  
 

Vous trouverez le lien pour les rencontres 
sur le site de la paroisse 



DEUXIÈME LECTURE : Lecture de la lettre de saint Paul apôtre aux Colossiens   :  

Col 3, 1-4 
 

ÉVANGILE : de Jésus Christ selon Saint Jean : Jn 20, 1-9 

« Il fallait que Jésus ressuscite d’entre les morts » 

PREMIÈRE LECTURE : Lecture du livre des Actes des Apôtres : Ac 10, 34a.37-43 

PSAUME : Ps 117 (118), 1.2, 16-17, 22-23 
 

R/ Voici le jour que fit le Seigneur, qu’il soit pour nous jour de fête et de joie !   
 

Rendez grâce au Seigneur : Il est bon ! 

Éternel est son amour ! 

Oui, que le dise Israël : 

Éternel est son amour !                
 

Le bras du Seigneur se lève, 

le bras du Seigneur est fort ! 

Non, je ne mourrai pas, je vivrai, 

pour annoncer les actions du Seigneur.         

 

MESSES DEMANDÉES 
 

Dimanche 17 - 10h30 à St Jean-Marie Vianney 

  Pour le repos de l'âme de Christian BÉNESSE  - de Pierre LEGOFFE 
 

Dimanche 17 - 11h à St Martin 

  Pour le repos de l'âme de Raoul ESCURIGNAN  

LECTURES 

 

Frères et sœurs, nous pourrions rebaptiser le dimanche de Pâques, dimanche de la 
Vie ! Fête d’une Vie qui s’est affranchie de la mort comme on le chante joyeusement 
lors de la célébration pascale « Mort, où est-elle ta victoire ? Sur toi le Christ a               
triomphé ! ». Les mots de Pâques résonnent avec une force plus grande dans le                        
contexte que nous vivons : en ce dimanche, la guerre se poursuit à nos portes avec cet 
incompréhensible mensonge volontaire de ne pas appeler « guerre » ce qui l’est                 
jusqu’à la barbarie, semble-t-il ! Le calcul politique est toujours aussi puissant qui, au 
nom d’un jeu de pouvoir, autorise les hommes aux pires atrocités. Attention, ce calcul 
ne fait défaut à personne : il n’est pas le péché des autres, le seul fait des méchants 
autocrates alors que le camp des démocrates serait celui des gentils. Nos démocraties 
savent aussi, dans la stratégie politique, servir leurs intérêts et dans ce jeu                             
d’opposition, elles n’incarnent pas le Bien. A Pâques, si la Vie jaillit, c’est parce que 
la mort de nos cœurs, de nos âmes a été mise à nu. Il n’y a d’espérance de Vie que 
pour celui qui reconnaît la mort en lui, et le message de la Bible est clair : la mort a 
pris pouvoir sur tous. De quoi, paradoxalement, « meurt la mort » à Pâques ? D’avoir 
eu la présomption de la victoire ultime en tentant de mettre à mort le maître de la Vie ! 
L’ultime crime de l’humanité sera toujours et encore le déicide. Non pas à cause de ce 
qu’est Dieu vraiment, car il serait insensé de vouloir en finir avec la source de la Vie, 
mais à cause de ce qu’il représente subjectivement, un pouvoir plus grand que le nôtre 
et qui dès lors limite nos appétits de pouvoir absolu. Oui, encore et encore, s’étale          
devant nous la maladie humaine, origine de tous les maux, de toutes les violences : le 
désir illimité du pouvoir et de l’avoir. C’est pourquoi nous avons besoin d’entendre en 
ce dimanche le cri de victoire pascal, car c’est bien de cette plaie spirituelle mortelle 
que le Christ, maître de la Vie, est vainqueur. Il l’a laissé prendre momentanément le 
pouvoir sur lui et dans son aveuglement, la mort spirituelle n’a pas pensé que c’était 
trop ni que cette prétention serait la dernière. La mort a broyé le maître de la Vie mais 
lui en a fait un acte d’amour ! Il s’est servi de la fureur, de la violence de la mort pour 
la dépasser dans l’amour, voilà l’œuvre de sa passion ! « Le maître de la Vie mourut, 
vivant il règne ! » chantons-nous dans la séquence. Dans sa passion, de même que le 
pain est devenu corps, l’inhumanité du supplice est devenue le plus grand des actes 
d’amour ! Oui, la Vie a vaincu la mort ! La mort a cru ensevelir l’amour, mais du                  
sépulcre, le Christ est sorti vivant ! Plus personne désormais n’aura raison de l’amour 
de Dieu et de ceux qui en vivent, il n’y pas d’arme assez puissante pour vaincre 
l’amour.        Père Frédéric-Marie LAUROUA 

BAPTÊMES 
 

 Côme PRADIGNAC  

Timothé JOSEPH  

Gabriel DESCAMPS  

Agathe et Léon DUMAS de la ROQUE  

Loup POURTAU  

Alda MABICKA   

Manon CHAMBEAU   

Ousmane Pele CAMARA  

INTENTIONS DE PRIÈRES 

OBSÈQUES de la semaine  
 

 Yvette VIDEAU  

Sébastien TRUCHY  

Marie-Bernadette SAVIGNAC  

Michel DURIEUX  

MOT DU CURÉ 

La pierre qu’ont rejetée les bâtisseurs 

est devenue la pierre d’angle : 

c’est là l’œuvre du Seigneur, 

la merveille devant nos yeux.    

MARIAGE de la semaine 
 
 

Damien SENE et Marguerite SARR  

PRIÈRE DU CARDINAL CARLO-MARIA MARTINI 

Père de l’humanité, Seigneur de l’histoire, regarde ce continent auquel tu as envoyé 
des philosophes, des législateurs et des sages, précurseurs de la foi en ton Fils mort et             
ressuscité. Regarde ces peuples évangélisés par Pierre et Paul, par les prophètes, les 
moines et les saints[...] Regarde les peuples unis par de multiples liens et divisés par la 
haine et la guerre. Donne-nous de nous engager pour une Europe de l’Esprit, fondée
[...] sur les valeurs humaines et éternelles[…] Donne-nous de regarder avec confiance 
notre devoir de susciter et promouvoir une entente entre les peuples qui assure pour 
tous les continents la justice et le pain, la liberté et la paix.  


